



www.brockiShop-tgsh.ch

blaukreuz-brocki

...an Besuch lohnt sich immer!

Standorte
Amriswil - Schrofenstrasse 12
Kreuzlingen - Wasenstrasse 22
Weinfelden - Fichtenstrasse 6

071 511 29 59

Alles für ein
gutes Zweck

Isa Sallmann AG Amriswil

175 Jahre ISA bodywear – Einladung zum Tag der offenen Tür

Seit 175 Jahren prägt ISA Sallmann AG die Textilindustrie und hat dabei bedeutende Meilensteine erreicht. Das in 7. Generation geführte Traditionsunternehmen ist ein bekannter Schweizer Wäschehersteller mit einer Tradition, die bis ins Jahr 1849 zurückreicht.



Mit einem starken Fokus auf Qualität, Komfort, Nachhaltigkeit und Innovation hat sich ISA bodywear als eine der führenden Marken in der Branche etabliert. Das umfangreiche Sortiment begeistert die ganze Familie mit Tag- und Nachtwäsche. In diesem Jahr feiert ISA sein stolzes 175-jähriges Bestehen. Aus diesem Anlass öffnet das Unternehmen seine Türen für alle Interessierten. Der Tag der offenen Tür in Amriswil findet statt, am Samstag, 27. April 2024 zwischen 9 und 14 Uhr. Die Besucher haben die einzigartige Gelegenheit, hinter die Kulissen von ISA bodywear zu blicken und mehr über die Geschichte, die Pro-

duktion und die Firmenphilosophie zu erfahren. Es erwartet sie ein abwechslungsreiches Programm mit vielen Highlights für gross und klein. Für Getränke und Verpflegung ist gesorgt. An diesem Tag ist der haus-eigene Fabrikladen für alle Gäste geöffnet.

Die Geschäftsleitung und das ISA-Team freuen sich auf viele Besucher.

Isa Sallmann AG
Weinfelderstrasse 15
8580 Amriswil
www.isabodywear.ch

Grösster Schafwoll-verarbeiter der Schweiz mit Produktion in Amriswil.

SUPER AKTION
40%
auf alle*
Bettwaren
11. März bis 20. Mai.
*Ausgenommen sind Arven- und bereits reduzierte Produkte.

Industrie Schwarzland
Sommerstrasse 37
8580 Amriswil
www.fiwow.ch

fiwo
mit Schafwolle natürlich

Die coole Zeitung
für noch mehr heisse Themen

Wir beraten Sie gerne
Telefon 071 242 67 70

Oberthurgauer Nachrichten
sekretariat.sg@swissregiomedia.ch
www.obna.ch

Geschäft für Kaffee, Tee und regionale Produkte

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Degustation
Samstag, 27.04.2024
11.00–16.00 Uhr

Multergasse 6, St. Gallen
Tel. 071 223 10 35
www.baumgartnerkaffee.ch

Heimatchörli Gottshaus Jodlerunterhaltungen in Hauptwil



Am Samstag, 27. April und Sonntag, 28. April führt das Heimatchörli Gottshaus die Jodlerunterhaltungen in der MZH Hauptwil durch. Das Heimatchörli Gottshaus freut sich, den Besuchern einen bunten Liedersaß, heimatliche Alpornklänge (Gastformation AlhornNIMATO), sowie für die Lachmuskeln ein Theater in drei Akten darzubieten zu dürfen. Eine Festwirtschaft wird sich um das leibliche Wohl der Gäste kümmern.

Jodlerunterhaltungen

- Samstag, 27. April um 20 Uhr (Saalöffnung 18.45 Uhr), anschliessend Tanzmusik: Ländlertrio Gebrüder Iten
- Sonntag, 28. April, 13.30 Uhr (Saalöffnung 11.45 Uhr, mit Möglichkeit für Mittagessen)

Referat im Historischen Museum am Donnerstag, 11. April

Wenn das Fräuli mit dem Leuli...

Sie zieren Ortsschilder, offizielle Dokumente, Flaggen und Fahnen, touristische Informationsstellen, ja sogar T-Shirts oder Tassen: Wappen sind omnipräsent und doch nehmen wir sie meist nicht wirklich wahr, sie sind einfach da.

Wie sie zu deuten sind, weiss Wappenforscher Hans Rüegg, der das Publikum am Abendvortrag vom Donnerstag, 11. April 2024 im Rathaus Frauenfeld in die geheimnisvolle Welt der Wappen einweicht – mit einem speziellen Fokus auf Frauenfeld. Das älteste Stadtwappen von Frauenfeld findet sich auf einem Siegel und ist auf 1286 datiert. Es zeigt das bekannte Fräuli mit dem Leuli. Aber halt, die Figuren sind voneinander abgewandt und die Kette ist auch noch nicht Teil der Komposition. Ein Indiz, dass sich die Wappen über die Jahrhunderte verändern. Hans Rüegg nimmt das Frauenfelder Beispiel, um die Entstehung, den Zweck und die Entwicklung von Hoheitszeichen wie Wappen, Fahnen und Siegel zu illustrieren. Sowie so ist das Motiv in Frauenfeld in der Heraldik einzigartig und kann sogar als Affront gedeutet werden.

Jedem Ort das passende Motiv

Die Auswahl der Motive und deren Symbolik sind denn auch das wirklich Spannende an der Wappenforschung. Die Darstellungen wi-

derspiegeln meist die Geschichte, Kultur oder geografische Besonderheiten der Regionen. Sehr beliebt sind Tiere, Pflanzen, Gewässer, Waffen oder Werkzeuge. Eher selten sind Kombinationen von Menschen mit Tieren und noch seltener kommen Frauen als Wappenfiguren vor. Auch in dieser Hinsicht ist Frauenfeld eine Ausnahme. Hans Rüegg zeigt Beispiele von Wappen, vornehmlich aus dem Thurgau, entschlüsselt deren Motive und folgert, weshalb ausgerechnet diese Symbole zur Anwendung kamen.

Streitpunkt Fusionswappen

Obwohl Wappen meist eine jahrhundertalte Tradition haben, kommt es auch zu Neukreationen. Ganz delikat wird es, wenn Gemeinden fusionieren. Was passiert nun mit dem Wappen? Fusionswappen sind ein Spezialthema des Referenten. Anhand von verschiedenen Beispielen, auch aus dem Thurgau, zeigt er die ungeahnten Probleme, die mit der Verschmelzung von zwei Wappen einhergehen.

Das Referat ist Teil des Jahresprogramms «Frau & Bau. Geburt einer Hauptstadt» des Historischen Museums Thurgau. Es startet um 18 Uhr im Rathaus Frauenfeld und wird durch einen Apéro abgerundet.

Der Eintritt ist kostenlos (mit Kollekte), die Anmeldung erfolgt über:
www.historisches-museum.tg.ch.

Jetzt Tickets sichern!

OFFA
17.–21. April 2024

Frühlingsmesse
St. Gallen

offa.ch

EINLADUNG
HAUS
MESSE

Freitag, 12. April 2024 16–20 Uhr
Samstag, 13. April 2024 10–14 Uhr

FOXTRAIL UND
FESTWIRTSCHAFT

LAMELLENDÄCHER
VERGLASUNGEN
BESCHATTUNGEN
METALLBAU

SANDACKERSTRASSE 22
9245 OBERBÜREN

VETTIGER



Das Frauenfelder Stadtwappen ist in vielerlei Hinsicht ein Sonderfall.